
Сегодня \ИША ЛИ ПАРТИЯ ИА ПРОИЗВОДСТВЕ? | Из народной
В | * Материалы отчетно-выборной партконференции ДСК I медицины

номере: | _на 2 стр — наЗ стр. | —на 4 стр.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь,1Свердловским
PTMUTFПЬ Ър I I*UbI I Ef ID

* Еженедельная газета коллектива объединения «Свердловский ДСК»

ф ВЫХОДИТ С / ЯНВАРЯ 1974 ГОДА е № 43 (876)

* Новости 

объединения
Что решили 

коммунисты
Сегодняшний номер га

зеты предлагает вам по
знакомиться с материала- 
м второй отчетно-выбор
ной партконференции. От 
478 членов КПСС на кон
ференцию было избрано 
159 делегатов, зарегистри
ровалось 118 человек.

В работе партконферен
ции приняли участие пер
вый секретарь Кировского

РК КПСС Е. И. Порунов и 
инструктор райкома Р. Д. 
Бунеева.

После обсуждения до
клада парткома коммуни
сты приняли постановле
ние, выбрали новый руко
водящий орган — расши
ренный совет секретарей 
и 18 делегатов на район
ную партконференцию.

В прениях по докладу 
приняли участие тт. Сал
манов (СУ-15), Кротов 
(завод ЖБИ), Горбунцов 
(СУ-13), Кудрявцев (трест 
еСпецфундамент строй»), 
Коробков (СУ-1), Владими
ров (СУ-15), Порунов (Ки
ровский РК КПСС).

Материалы публикуют
ся на второй и третьей 
страницах газеты.
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* Человек и коллективижшшн

Чтобы не быть 
пристяжной 

лошадкой
3. С ИДЕЕЙ МОЖНО 

СПОРИТЬ, НО...
Да, у Олега Владимиро

вича Деева есть свое впол
не конкретное предложе
ние, как раскрутить махо
вик, заставить работать этот 
«механизм» социальной за
щиты человека на произ
водстве. Мысль проста: 
людей, призванных по долж
ностной инструкции осуще
ствлять функцию социаль
ной защиты, а на деле и 
по сути находящихся в ус
лужении администрации (ко
торая платит зарплату, а, 
стало быть, и «музыку за
казывает») — их надо вы
вести из-под вольного или 
невольного диктата первого 
руководства и объединить в 
одной организационной 
структуре. В отделе соци
альной защиты (возможно и 
иное название). К числу 
этих людей мопли бы отно
ситься инспектор по техни
ке безопасности, зам. на
чальника по быту, руково
дитель детских дошкольных 
учреждений, инспектор по 
трудовым спорам и т. д. 
В идее председателя проф
кома О. В. Деева сущест
венным обстоятельством яв
ляется то, чтобы должно
сти эти были конкурсные, 
следовательно — чтоб попа
дали на них люди предель
но бескорыстные и принци

пиальные. «Вообще счи
таю, — говорит Олег Вла
димирович, — что нельзя 
идти на профсоюзную ра
боту, чтобы решать собст
венные вопросы». Он, 
впрочем, реалист и зна
ет, что на практике-то, увы, 
немало иных примеров. И 
вполне понимает — почему 
так. Все — от той же по
вальной нашей социально- 
бытовой убогости, которую 
и пытается преодолеть че
ловек, едва «попав на долж
ность». Ло этому случаю у 
Деева еще одна существен
ная деталь в его идее: кон
курсную должность офици
ально, решением трудового 
Коллектива, «подкрепить» 
некоторыми социальными 
благами (нормальное жилье, 
место для ребенка в детсад 
и т. д.), чтобы с первых же 
дней избрания весь свой 
«профсоюзный талант» он 
направил на благо обще
ственное, а не личное. При 
этом, за социально-быто
вой «аванс» — и спрос с 
избранника вдвойне, и от
ветственность предусмот
реть (так же — официаль
но, загодя, решением тру
дового коллектива) на слу
чай, если человек не оправ
дает ни аванса, ни доверия...

На общем собрании чле
нов кооператива «Завод 
КПД» в апреле этого года 
идея председателя профко
ма была встречена если не 
в штыки, то во всяком слу
чае без энтузиазма. И это 
можно понять. Неожиданно 
и непривычно. К тому же— 
вопреки общепринятым <в 
производстве «правилам иг
ры». Ну как, в самом деле, 
главному инженеру добро
вольно отказаться от долж-

(Окончание на 3-й стр.).

Монолог, произнесенный всуе -
в квартире № 18 на 5-м этаже строящегося дома № 9А,

в микрорайоне «Ботанический*», ее будущей хозяйкой:
— Видишь, какая пла

нировка? Называется — 
улучшенная. Что ж, грех 
жаловаться. Комнаты от
дельные, коридор доволь
но просторный, вот только, 
говорят, дверь в туалет 
открываться и закрывать
ся немного неудобно бу
дет. Да шут с ней, с 
дверьюД. Вот, гляди-ка, 
уже потолок зашпаклева
ли, а позавчера приходи
ла — не было шпаклевки, 
голый бетон. Интересно, 
Где же антресоли со шка
фами расположат? Ско
рее бы уж. что ли, по
смотреть хочется, жуть. 
Слух прошел, что и в ван
ной плиткой выкладывать 
будут. Ничего не слыша
ла? Вот бы еще узнать, 
какого цвета плиты газо
вые ставить будут: ко
ричневые или зеленые? 
Лучше уж коричневую,..

Вот и аккуратненько 
на кухне стало. А то мы 
с сыном столько мусора 
отсюда выволокли 17 но
ября — субботник был 
всеобщий. Чистили, скреб
ли, мели — и приятно 
было, свое, выстраданное, 
можно сказать. Уж ско
лько' мы ее, эту двухком
натную, ждали. 14 лет у 
нас в Октябрьском трол
лейбусном депо в очере
ди стояла. Девятой уже 
числюсь. Да ждать уж 
совсем невмоготу: сын 
пока малышом был. дак 

и ладно — хватало 10 
метров «малойемейки». 
А теперь вырос до 19 лет, 
невест уж водить стал, 
а в комнате — не повер
нуться, да и неловко мне 
им мешаться. Поэтому, 
как предложили коопера
тив, так и согласилась 
тут же. «Ну, говорю, сын, 
уже и денег не жалко, 
вот вернешься из армии, 
женишься, тут и жить бу
дешь. Аяк тому време
ни, может, тоже мужа 
найду — с квартирой...» 
(смеется). Да где их, ока
янных, сыскать?

Ну ладно. Вот сидим с 
ним, мечтаем, как зажи
вем на новом месте Чуть 
ли не каждую неделю сю
да бегать начали после 
жеребьевки, когда сын 
пятый этаж вытянул. Или: 
работаю на маршруте, — 
я семнадцатый троллей
бус вожу, — еду к Ук- 
тусу и «Ботанический» 
выглядываю: где-то дом 
там мой... И все мысли 
вокруг квартиры: скоро 
ли, нет ли? Обещали к 
новому году подарок сде
лать. Да вокруг сомнева
ются, в нашем подъезде 
еще только штукатурить 
закончили, а в шестом, 
седьмом еще продолжа
ют. Зато в четвертом, пя
том уже обоями часть 
квартир оклеили. Краси
вые. Мы туда на экскур 

сию ходили. А нашему 
подьезду — первому — 
не повезло. Стооители го
ворят, нет деревоизделий 
и паркет выкладывать 
нечем. В день по одной 
квартире делают. Жалко, 
конечно. И во втором 
подъезде та же история. 
Интересно, от кого зави
сит проблема с паркетом?

Ой, что-то заболталась 
я, ненадолго ведь забе
жала, мне вечером на 
смену. Пойду. Да, а за
метили, балконы-то у нас 
белой краской красят? 
На соседних домах зеле
ные, а наши — белые. 
Чудно. Дом № 27 по ул. 
Крестинского с белыми 
балконами... Неплохо зву
чит... Правда, кто же та
кой /Крестинский, мало 
кто знает. Говорят, будто 
бы милиционер. Знать, уж 
суждено: на милицейской 
улице счастье свое сы
скать. Ну, я пошла, ус
петь надо везде...

От редакции: Я столк
нулась е этой женщиной 
случайно. В самом объ
емном по квадратуре до
ме № 9А на 257 квартир, 
отделку которого заканчи
вает СУ-1. Не сочла нуж
ным спросить ее фами
лию — не суть важно. 
Любопытствующие ново
селы на строительных пло
щадках — не редкость. 
Кадровые рабочие не то 
чтобы против этого, но. 
порой, как-то уж не очень 

.дружелюбно их встреча
ют:«...мол, ходят тут, то
лько грязь разносят»... 
Конечно, можно понять 
причину подобного отно
шения к будущим жиль
цам, но разделить их или 
признать — вряд ли. Ру
ка не поднимается напи
сать что-нибудь иное, кро
ме как: будьте же сни
сходительней к тем, чьи 
чаянья и надежды после 
долгих лет ожидания во
плотились наконец-то в 
их собственном жилье!

Не знаю, прочтет ли 
этот материал будущая 
хозяйка квартиры № 18, 
но все равно, касаясь 
проблем с поставкой, де- 
ревоизделий, отвечу: пар
кет и лага не поступают 
с УПТК по причине их 
отсутствия. Сначала на до
ме не было плотников, 
которые задерживались 
на строительстве «Мо
сковской горки», потом, 
когда они появились, за
стопорились поставки 
стройматериалов. По све
дениям руководства СУ-1 
завод - поставщик (ДОЗ) 
собирается увеличить це
ны на продукцию. К при
меру, лагу, стоившую ра
нее 89 рублей, предлага
ют за 180...

...Однако, несмотря на 
скверные поставки, «ге
нералы» настроены опти
мистично и к новому го
ду намерены дом сдать.

Монолог записала 
М. ОВОДКОВА.

На снимках: одна из 
самых крупных девяти
этажек «Ботаническо
го» — дом № 9А, ма- 
ляо Л. Г. Васкович из 
бригады Р. С. Каляги
ной — СУ-1 (справа).
Фото В. КАЛИМАСОВА.
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Выйти из кризиса обновленными
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ СЕК

РЕТАРЯ ПАРТКОМА Н. И. 
ДАВЫДОВА О РАБОТЕ 
ПАРТКОМА ЗА ПЕРИОД С 
ОКТЯБРЯ 1988 ГОДА ПО 
ОКТЯБРЬ 1990 ГОДА)

В ходе отчетно-выборной 
кампании а партийных ор
ганизациях подразделений 
коммунисты с тревогой от
мечали бездеятельность 
нового состава Политбюро 
и Центрального Комитета 
КПСС, отсутствие четких 
тактических установок на 
период перехода к рынку.

Все это усугубляет даль
нейший кризис партии. По
этому мы с вами стоим пе
ред насущной необходи
мостью коллективно вырабо
тать программу практичес
ких действий с учетом си
туации, сложившейся а на
шей партийной организации. 
На прошедших собраниях 
были постаалены вопросы 
о роли и месте партийной 
организации объединения. 
Думаю, что сегодня мы про
должим этот разговор, но 
уже через призму того, что 
нам не удалось сделать, 
чтобы определить програм
му действий.

Партийная организация 
объединения, работая а тру
довом коллективе, всегда 
занималась жизненно важ
ными дЛя коллектива воп
росами: производством, со
циальной сферой, кадрами, 
и это было понятно и вос
принималось верно, и это 
оправдывало существова
ние партийной организации.

В связи с тяжелым поло
жением коллектива по обес
печению материально-тех
ническими ресурсами нап
равлялись письма от парт
кома в вышестоящие пар
тийные и хозяйственные ор
ганы вплоть до ЦК КПСС. 
Неоднократно с вопросами 
работы и жизнедеятельнос
ти комбината обращались к 
первым руководителям рай
она, города, вплоть до пер
вого секретаря обкома 
партии.

Деятельность парткома 
по этим направлениям рас
сматривалась на бюро РК 
КПСС.

Практически все поста
новления парткома лечата-

* Выступили В Прениях: пгтттмвпквшагивжтпгтпга

Без отдачи 
на стройке

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ СЕК
РЕТАРЯ ПАРТБЮРО СУ-1 
А. Ф. КОРОБКОВА)

—Все аремя меня не по
кидает вопрос: у нас на 
стройке перестройка или 
лихорадка? В одном из пос
ледних номеров «Свердлов
ского строителя» напечата
но, что первый секретарь 
обкома КПСС В. Д. Кадоч
ников хорошо осведомлен 
о положении дел в ДСК. 
Думаю, что нам от этой ос
ведомленности не легче. 
Хватит заниматься статисти
кой и констатацией фактов!

Надо принимать конкрет
ные меры по урегулирова
нию строительного конвей
ера. Сейчас а прессе нача
лась ориентация на строи
тельство коттеджей, —това
рищи, это же не решение 
жилищного вопроса в стра
не.

Что вокруг происходит? 
Отношения между ТСО 
«Средуралстрой» и ДСК не 
выдерживают никакой кри
тики. На это равнодушно 

лись в газете «Свердлов
ский строитель», поэтому в 
своем докладе хочу сосре
доточить внимание на не
решенных задачах и проб
лемах, стоящих перед пар
тийной организацией.

Этот период был крайне 
напряженным и сложным 
для всего трудового коллек
тива нашего объединения. 
Непродуманная государ
ственная политика создала 
льготные экономические 
условия для кооперативов 
по сравнению с государст
венными предприятиями, 
что привело й большой те
кучести кадров.

Вместе с тем коллектив 
завода ЖБИ сумел восполь
зоваться возможностями 
экономической самостоя
тельности и перешел рабо
тать на кооперативные фор
мы работы. Новые формы 
организации производства 
пробудили у трудящихся 
чувство самостоятельнос
ти, хозяйского отношения к 
использованию средств про
изводства, позволили усто
ять, не допустить снижения 
объемов производства, уве
личить зарплату, остановить 
значительный отток рабо
чих с завода. Наверное, 
опыт, наработанный завод
чанами, надо использовать 
и в строительном переделе, 
где сегодня сложилось 
очень серьезное положе
ние. Так, ввод жилья за 3 
квартал составил 23 тыс. кв. 
метров против 98,5 тыс. кв. 
метров по плану, или 25,5 
процента.

В этом году за 10 меся
цев из объединения уволи
лось 1330 человек, за 1989 
год ушло 1479 человек.

Поэтому сейчас перед 
коллективом стоят задачи 
серьезных преобразова
ний структуры производст
ва, перестройки хозяйствен
ного механизма. Это пери
од проверки на выживание, 
на сохранение коллектива.

Перед коллективом объе
динения, используя самос
тоятельность предприятий, 
стоит задача перейти 
на арендные формы рабо
ты. Здесь предстоит боль 
шая работа.

Необходимо отметить, что

коммунисты
не нужны!
смотрят райком, горком и 
обком партии. Кому мы 
строим жилье: себе или 
всему городу? И ао всем 
этом должна возрасти роль 
нашей первичной парторга
низации.

У нас з СУ-1 около 50 
процентов членов коллекти
ва ушло з кооперативы. Вы
шедшие из партии, —а это 
коммунисты в возрасте око

В чем виновата партия?(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ СЕКРЕТАРЯ ПАРТИЙНОГО БЮРО СУ-15 В. И. САЛМАНОВА)— Сейчас от КПСС требуют покаяния за вскрытые ею и ею же осужденные преступления сталинщины. Партия не виновата в них, она сама была жертвой диктатора и созданной им казарменно-гула говской системы. Но миллионы коммунистов все-та- ки выстояли, сохранили совесть и честь. И будет плохо, если партия позво

процесс перехода на аренд
ные или другие формы ра
боты будет идти непросто. 
Отдельными коммуниста
ми высказывается мнение, 
что это очередная эконо
мическая кампания. Задачи 
коммунистов объединения 
здесь состоят в том, чтобы 
выразить свою поддержку 
идущим преобразованиям, 
убедить, довести до созна
ния людей, что именно этим 
путем мы сможем до
биться высших экономичес
ких показателей, повысить 
взаимную ответственность 
и реально поднять заработ
ную плату, а значит сохра
нить коллектив.

Ситуация в партийной ор* 
ганизации очень сложная и 
тревожная. С максимально
го числа коммунистов—85Б 
организация сегодня умень
шилась до 478. Только в 
этом году число выбывших 
составило более 260 чело
век.

Как я уже говорил, неод
нозначные оценки партий
ны! форумов коммуниста
ми, переосмысление места 
и роли партийной организа
ции, прямое неудовлетворе
ние сегодняшней ситуацией 
и ролью высших' органов 
партии привели к снижению 
партийной дисциплины, не
выполнению партийных по
ручений.

Достаточно сказать, что 
по личному заявлению из 
партии вышло 3 человека 
членов парткома. 7 секре
тарей партийных организа
ций и их заместителей, 1 
первый руководитель под
разделения, 3 начальника 
отделов управления объе
динения.

Причины значительного 
выхода из партии в послед
нее время различны. Боль
шая часть выходящих прос
то разуверилась в ней, поэ
тому считают свое пребыва
ние в партии нецелесооб
разным, многие перестали 
видеть в члене партии идей
ный и нравственный пример, 
разуверились в своей воз
можности изменить положе
ние дел к лучшему. Боль
шая часть выходящих объ
ясняет свой выход низким 
уровнем грамотности, нех-

ло 50 лет, —не смогли вы
нести от людей нападки на 
партию, насмешки над пар
тией за ее в последнее вре
мя бездеятельность.

Молодые коммунисты не 
видят смысла дальнейшего 
пребывания в рядах КПСС. 
Осталось только одно—уп
лата членских взносов.

И выход для партии толь
ко один—единение ее с 
трудовыми коллективами, 
конкретные дела »о имя 
производства. Если комму
нисты будут решать свои 
задачи, помогать производ
ству, будет конкретная от
дача, поднимется авторитет. 
А иначе зачем вообще парт
организация на стройке?

лит навязать ей комплекс вины и неполноценности.В настоящее время все чаще и требовательней из уст толпы раздаются призывы: «Долой коммунистов!» «Долой КПСС!». Только в этом видят они путь решения проблем, накопившихся в советском обществе. Стало уже хорошим тоном огульное охаивание всего, чтоб было в истории нашей страны, без конкретного анализа событий, в отрыве от кднкретных фактов. Разрушать, конечно, надо, но 

ваткой времени для выпол
нения партийных поруче
ний, семейными проблема
ми, отсутствием пропаган
дистских качеств, которые 
необходимы сегодня ком
мунисту.

Немаловажную роль здесь 
играет и высокий, по мне
нию многих коммунистов, 
процент членских партий
ных взносов. Многие выхо
дят из партии, неудовлет
воренные сегодняшней де
ятельностью руководящих 
органов пертим и государс
тва, объясняют свой выход 
нежеланием отвечать за 
прошлые и настоящие 
ошибки руководства пар
тии, тем, что взносы ком
мунистов шли не по прямо
му назначению на полити
ческую работу, а на содер
жание партийной элиты.

Большинство дел рас
сматривалось партийным ко
митетом заочно, по причи
не категорического отказа 
заявителей присутствовать 
на расмотрении их заявле
ний.

Не драматизируя ситуа
цию, в некоторых случаях 
безболезненно расстава
ясь с отдельными членами 
партии, партийный комитет, 
партийные бюро в отчет
ный период по каждому за
явлению пытались разоб
раться до конца в личных 
беседах.

Мы считаем, что тем ком
мунистам, которые пришли 
в партию с искренним же
ланием разделить ее забо
ты и ответственность, дол
гие годы служили ее делу, 
как говорится, верой и прав
дой, а таких выходящих— 
большинство. необходимо 
помочь преодолеть возмож
ные сомнения, заблуждения, 
своевременно разъяснить 
волнующие их проблемы.

Сегодня от первичной 
партийной организации тре
буется внимание к каждо
му, кто принял решение 
выйти из партии. Но еще 
большего внимания со сто
роны партийных организа
ций подразделений, на наш 
взгляд, требуют те, кто ос
тается в партии. Сейчас нам 
крайне необходимы партий
ное товарищество, мораль

только то, что обветшало, прогнило и грозит всем нам обрушиться на голову.Да, за последнее время наши ряды значительно поредели. В СУ-15 из членов КПСС вышли 14 человек. В основном, конечно, —по экономическим причинам, значительно меньше — ио идеологическим и политическим.В настоящее время в организации осталось 30 коммунистов, которые, мне кажется, твердо стоят на партийной платформе и покидать ряды партии не 

ная поддержка друг друга, 
сплочение на основе кол
лективно выработанных 
направлений, действий.

Вместе с тем, в партию 
в этом году принято 5 че
ловек (Несговоров, Кротов, 
Заречнов, Хасбатов, Ибраи- 
мов).

Конечно, сегодня тяжело. 
Но именно в таких условиях 
не раз проверялась кре
пость партии. Так неужели 
и сейчас не хватит сил, зна
ний, инициативы, чтобы пе
реломить ход событий! Ду
мается, что хватит. Нужно 
сбросить с себя синдром 
неполноценности и делом 
доказать благородность 
своих целей и задач.

Какие действия необхо
димо предпринимать ■ 
этих условиях!

Здесь необходимо ска
зать, что в оценках и мне
ниях по этим вопросам и на 
заседании парткома при 
подготовке к конференции 
с участием секретарей, на 
партсобраниях мнения бы
ли разные, были даже 
очень радикальные, в сущ
ности, приводящие к прек
ращению деятельности парт
организации я рамках под
разделений, объединения.

Итак, главными задачами 
партийной организации объ
единения в настоящий пе
риод следует считать:

Политическую работу 
по выражению и защите ин- 
тересой трудящихся комби
ната. И когда не налажены 
экономические методы хо
зяйствования, когда произ
водственные отношения яв
ляются для жизни людей 
главными^ уход партийной 
организации от них равно
силен уходу ее с политичес
кой арены. Потому что по
литикаI—это асе, что каса
ется людей. В условиях эко
номического хаоса, станов
ления рынка, возможности 
потерять работу, оказаться 
на нижней ступеньке соци
альной лестницы она стала 
реальностью. Здесь, веро
ятно, нам предстоит рабо
тать «рука об руку» с проф
союзной организацией, но 
не только требовать и кон
тролировать администра
цию, а совместно искать 
пути для выполнения ра
зумных и законых требова
ний людей.

Второй важной задачей мы 
видим работу по реформе

собираются.Сейчас разворачивается агитация за вытеснение партийных организаций с предприятий, учреждений. Усиливается работа с целью добиться раскола партии, нагнетается антикоммунизм. Мне кажется, что и администрация нашего объединения стала довольно прохладно относиться к своей партийной организации, начала отмеживываться от нее. Не слишком ли рано ставить на ней крест и хоронить ее? Наж кажется, что не использовать такой большой потенциал партийцев было бы просто неразумно.

партии, которая, в сущнос
ти, только еще началась и, 
к сожалению, идет неудов
летворительными темпами. 
Это направление включает 
в себя участие коммунистов 
объединения в решении 
общепартийных проблем 
нашей организации и под
разделений.

Исходя из основных за
дач, стоящих перед партор
ганизацией объединения, це
лесообразно выделить и 
сосредоточить внимание на 
функциях:

— программно-целевой, 
---политической,
—идеологической,
— организациионно - лар- 

тийной
(ДАЛЕЕ ДОКЛАДЧИК 

ДАЛ РАЗВЕРНУТЫЙ АНА
ЛИЗ ВЫШЕНАЗВАННЫХ 
ФУНКЦИЙ).

— Много разговоров ве
дется сейчас о перемещении 
деятельности работы по 
месту жительства. К сожа
лению, в этом направлении 
нам сказать нечего, правда, 
некоторая работа проводи
лась коммунистами завода 
ЖБИ им. Ленинского комсо
мола.

Пока желающих работать 
по месту жительства не 
нашлось. Видимо, нужно 
еще время для осмысления 
этой необходимости, хотя 
такая функция серьезно ос
ложняет выполнение еще 
одной важной функции— 
парламентской.

Прошло достаточно вре
мени для того, >гтобы опре
делиться каждом« комму
нисту. Период разброда ж 
шатаний пора заканчивать. 
Очень серьезно следует 
подойти к унреплзиию ларт- 
дисциплины. Вы, наверное, 
заметили, что принцип де
мократического централиз
ма выпал из поля зрения 
критики, потому что новые' 
партии и движения берут 
ее за основу, понимая, что 
без дисциплины и организа
ции никаких дел не сделать. 
И мы не должны здесь раз
думывать.

Сегодня у нас должна 
быть одна задача—пере
стать заниматься самобиче
ванием, сплошной дискус
сией, сплотиться оранизаци- 
онно на основе единых це
лей и дисциплины, и тогда' 
мы сможем выйти из кри
зиса обновленными, этого 
требует время.

Перед началом парткон 
ференции группа социоло
гов из госуниве|юитета' ио 
просьбе горсовета народных 
депутатов раздавала деле
гатам анкету «Уровень 
жизни и рынок». Анкета, 
включающая в себя свыше 
60 пунктов, зондирует от
ношение свердловчан к та
лонной системе, подсоб
ным хозяйствам, дефициту, 
передаче жилья в частные 
руки и по другим вопросам.

На снимке: студентка 2 
курса философского фа 
культета госупиверситета 
Е. В. Холоденко по вопро
сам социологических анкет 
беседует с коммунистами 
А. А. Сербиным и Н. И, 
Бондаревым.
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Работу
оцениваю

* ВЫСТУПИЛИ 6 впив ■■■»■!

Участники отчетно-выбсрной партийной конференции — коммунисты-ветераны (слева направо): ЛГ В. Узких, 
М. Ф. Бессонов, Ф. Т. Чекменев, М. А. Бармин и Л. К. Сутормина.

неудовлетворительно
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 

СЕКРЕТАРЯ ПАРТБЮ
РО СУ-13 О. В. ГОРБУН
ЦОВА)

— Мы разучились са-
мостоятельно мыслить,
стали тяжелы на подъем. 
Второй этап российского 
партсъезда, который мы 
подвергли жесткой крити
ке, пожалуй, единственный 
заговорил о том, что ком
мунистам пора действо
вать. И первички вправе 
сами решать, куда им ид
ти. А идти надо к цароду. 
А сегодняшние мы народу 
не нужны. Мы — партия, 
которая привела страну к 
тяжелейшему экономиче
скому кризису.

В стране кипят страсти, 
назревает революционная 
•ситуация, а у вас в парт
организации ДСК тихо, 
как будто ничего не про
исходит. Единственно, что 
указывает на положение в 
•стране, — это пачки вы
ложенных н,а стол пар
тийных билетов. Партком 
за отчетный период очейь 
плохо сработал. Масса во
просов повисла в возду
хе, например, конфликт с 
•СУ-20 не разрешен до сих 
пор. А ведь суть партии 
в том, чтобы народу жи
лось лучше. Партийная 
работа — это все то, что 
задевает интересы народа, 
начиная с глобальных во
просов и кончая мелоча
ми. За все нужно бороть
ся, но нас не учат искус
ству побеждать. Партком 
не разбудил коммунистов, 
не достучался до каждого.

Полностью упущена ра
бота с молодежью. Не 
слышно стало комсомоль
цев. Не создано молодеж
ных организаций. Было 
реальное дело МЖК, но и 
оно потоплено комбина
том. Существует мно-

И ведь молодежь—основ
ная подпитка преступного 
мира. Молодежь—это бу
дущее страны и нашего 
комбината в частности. И 
если мы хотим иметь хоро
шее будущее. то должны 
найти силы и средства для 
защиты молодежи. Моло
дежь партии не доверяет, 
и возродить это доверие 
можно только в том слу
чае, если молодые люди 
поймут, что коммунисты 
искренне озабочены их 
проблемами. Притока мо
лодых нет—можно закры
вать комбинат. Надо ду
мать о своем будущем! И 
тут я вижу несколько 
принципов помощи моло
дежи. Это—отработка ме
ханизма социальной за
щиты молодежи; привле
чение молодежи на ответ
ственные участки работы; 
создание и помощь в орга
низации молодежных объ
единений.

Для будущего состава 
выборного органа предла
гаю разработать конкрет
ную программу действия 
и механизм ее реализа
ции, в которой будут глав
ные направления: социаль-

нужды коллектива. И вооб
ще, можно пойти дальше— 
составить совместный план 
работы коммунистов и на
шего профсоюза, этим мы 
будем ближе стоять к нуж
дам коллектива, конкретно
го человека.

ная программа,
ная политика
вопросы.

Перспективы 
КПСС из кризиса

молод еж- 
и общие

выхода 
вижу

только в стабилизации об
становки в стране и на 
производстве, в остановке 
развала экономики, наве
дении порядка и укрепле
нии дисциплины. Только 
всеобщее согласие, един
ство—реальный выход из 
кризиса. От этого зависит 
судьба партии и страны. 
Оценка работы парткома 
неудовлетворительная.

Работать совместно
с профсоюзом

* Человек и коллектив■■■■■

Чтобы не быть
пристяжном

лошадкой
(Оиончание.

Начало на 1-й стр.).

ности инспектора по ТБ
при себе, если за жизнь и 
безопасность людей на про
изводстве спрашивают се
годня именно с него, глав 
него инженера?! Но а нашей 
жизни сейчас же больше 
и больше того, что прежде
виделось 
только на
Западе», «

приемлемым 
«загнивающем 
оказалось —

омо-то именно и есть «во 
имя человека и на благо 
человека».

Чтобы
коммунистам

верш
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ПРО

РАБА ТРЕСТА «СЛЕЦФУН- 
ДАМЕНТСТРОЙ» А. М. КУД
РЯВЦЕВА)

—С моей точки зрения, 
отчетный доклад парткома

Иначе народ
отторгнет КПСС

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ
ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ 
КИРОВСКОГО РК КПСС 
Е. Н. ПОРУНОВА)

—Сегодня главными 
вопросами дня для всех 
людей, для коммунистов в 
особенности, стали такие: 
что делать? куда идти? В 
партийной работе накопи
лось много проблем, за
конной критики в адрес 
ЦК КПСС, шараханье ко
торого в разные стороны

Вернусь к колдогоаору 
канадской фирмы. Нет, не 
провожу прямым аналогий. 
И все же есть нечто род-
ств емкое 
канадских

устремлениях 
профсоюзных

расплывчат, последний
год партком работал слабо.

Наша первичная партор
ганизация поредела—оста
лось четыре коммуниста на 
производстве и четыре пен
сионера. Нужно более кон
кретно помогать партий
цам на местах. Сегодняш-
няя 
это 
дела

задача коммунистов-— 
вклад коммунистов в 

производственные.
Этим поднимается доверие 
коммунистов, вера в пар
тию.

Не отмахивайтесь
от ветеранов!

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ПЕН-
СИОНЕРА СУ-15 
ВЛАДИМИРОВА)

м. п.

1

I 
I

жество 
проблем.

специфических
Это

что молодой 
менее защищен, 
представители

потому, 
человек 
, уем 

стар-
шего поколения. И в пери
од кризиса и перехода к 
рынку они первыми ока
жутся на обочине жизни.

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ СЕК
РЕТАРЯ ПАРТКОМА ЗАВО
ДА КПД М. Б. КРОТОВА)

—В нашей первичной 
парторганизации также есть 
деньги, «замороженные» от 
партийных взносов. У нас 
есть такая мысль: объеди
нить эти деньги с деньгами 
профсоюза и использовать 
их для помощи ветеранам 
партии, пенсионерам—сло- 
вом, израсходовать их на

—Первой заботой любой 
первичной парторганиза
ции на производстве дол
жна быть жизнь производ
ства. Я на стройке работаю 
с 1935 года, только в этом 
году ушел на пенсию. За 
эти годы я обратил внима
ние, что в партии очень 
много бумажной работы и 
волокиты. От этого нужно 
избавляться решительно, 
партийный аппарат следует 
сокращать, оставлять толь
ко минимальное количес
тво аппаратчиков.

Нас, ветеранов, • комби
нате немало. И партком, и 
«первички» не используют 
опыт коммунистов-ветера
нов. Нужно, нужно его ис
пользовать, и не отмахи
ваться от нас, хак от назой
ливых мух. Наш совет, наш 
опыт вам, молодым, приго
дится.

профессионалов и нашего 
земляка, вступившего на 
профсоюзную стезю волею 
судеб из рядовых рабочих.
Колл ект им н ы й договор
«Форест индастриал ре- 
лейшнс лимитед» упорядо
чивает же возможные ас-
пекгы езаммоотмошеним

У предпринимателя, профсо- 
| юза и коллектива, вплоть

к на разных уровнях про- до урегулирования конфлик-
должается, партия дспус- £ 
кает одно упущение за |
другим.

На сессии Верховного В
Совета РСФСР
вопросов — рассмотрение 
проекта республиканской 
Конституции. По ней мо
жет оказаться так, что 
партия может быть вытес
нена с производства. По 
существу, если такое про
изойдет, это будет парла
ментским переворотом.

Как бы то ни было, 
КПСС в нынешних усло
виях должна не на словах, 
а на деле повернуться к 
социально - экономическим 
вопросам, полностью оку
нуться в них, ибо народ 
просто отторгнет нас, ес
ли мы этого не сделаем.

В условиях многопар
тийности КПСС должна 
сплотиться, чтобы успеш
нее выжить, состояться 
как партия. Все еще

ТОВ причем, процедура
эта расписана по этапам и 
дням! Кстати, именно ©кру-
пулезность и педантизм 

одни из ( (вплоть до дня и часа денег-
| вия того или иного пункта) 
£ более всего, видимо, .и обес- 
■ печивают действенность кол-
2
И

I
I

яне утихают споры о прим- - 
ципе демократического £ 
централизма в КПСС. Я 2
внимательно изучил устав я 
демократической партии 2 
России Н. Травкина. Это 3
очень жесткий устав, поэ
тому дисциплина и поря
док должны быть в нашей 
партии.

И еще я бы хотел обра
тить внимание коммунис
тов на два момента. Необ
ходимо готовить матери
альную базу для работы 
партии по месту житель
ства, искать формы дей

3 вII
и

ствня коммунистов В МИК- | 
рорайонах, дворах, в ЖКК. а

И далее, о «заморожен- ь 
ных» партвзносах. В Ки- □ 
ровском районе планиру- ". 
ется создание социального В 
фонда помощи. Ои нам ц 
необходим. ■

। договора. Не просто — 
«ко л договор на такой-то 
год», а «настоящий договор 
имеет силу с 15 июня 1988 
года до двенадцати часов 
ночи 14 июня 1991 года». 
Или: не просто расписанная 
по этапам процедура уре
гулирования конфликтов, но 
специально и столь же скру
пулезно оговоренное обяза
тельство не предпринимать 
мер, способных усугубить 
конфликт, —- «участники на
стоящего договора не бу
дут проводить забастовок 
или локаутов я отношении 
какого-либо вопроса, для 
которого предусмотрен ар
битраж согласно условиям 
договора. Сторонами на
стоящего договора специ
ально и точно согласовано, 
что « рамках приведенно
го вькие пункта («Урегули
рование конфликтов» — 
авт.) не будет предпринято 
никаких действий с их сто
роны, будь то угроза, заяв
ление, разрешение, реко
мендация, содействие или 
провоцирование».

А у нас? Кто не знает, 
что многие пункты колдо- 
гоаоров составляются по 
принципу «улучшить», «ре 
командовать» и не преду
смотрен даже минимум от
ветственности за неиспол 
ние той ли, иной стороной 
своих обязательств. Вот и 
получается, когда тот же 
О. В, Деев, возглавив проф
союз, взялся проанализи-

* Расширенный совет секретарей парторганизации ДСК
Бушуев В. Е„ рабочий СУ-28;
Борисова Н. В., инженер ПКУ;
Горбунцов О. В., художник-оформитель СУ-13;
Давыдов Н. И., секретарь партийной организации;
Жарихин П. А., начальник штаба ГО;
Каргополов Ю. А, зам. начальника СУ-27;
Крушинский С. С., зам. директора завода ЖБИ.'
Коробков А. Ф.. инженер СУ-1;
Кислова Г. В., инженер СУ-7;
Кротов М. Б., бригадир электрослесарей завода 

КПД;
Салманов В. И., мастер СУ-15;
Сухарева Г. М._ юрисконсульт УПТК;

Черников Г. Г., начальник ПСО «Свердловский 
ДСК»;

Чикурова М. Г., секретарь парткома завода ЖБИ
им. Ленинского комсомола;

Шерстобитов В. В., инженер ЖКК; 
Фадеев А. С., начальник СУ-15.

Секретарем парторганизации прямым открытым 
голосованием делегаты 2-й партконференции вновь 
избрали Я. И. Давыдова.

В составе расширенного совета секретарей зарезер
вировано место за секретарем первичной парторга
низации треста «Спецфундаментстрой».

ровать, чем же были оза- 
. бочемы его предшественни- 

■ ки на заводе, и сравнил 
1 колдоговоры за 10 лет —

И 
I

К

они оказались похожими, 
как братья-близнецы. Одни 
и те же пункты кочуют по
рой из года в год — стало 
быть, не срабатывает кол- 
договор. Да и не только 
в -коллективе домостроите
лей. Олег Владимирович 
обращался за консульта 
цией в областной Союз ко
операторов. но и там не 
смогли 'показать грамотно 
составленного колдоговйра.

хотя в общем-то все сог
ласны, что именно такой 
грамотный договор — ос
нова жизнедеятельности, 
развития и стабилизации 
трудового коллектива.

С идеей О. В. Деева мож
но спорить. Хотя бы пото
му, что это пока — только 
идея, не разработанная в 
деталях. Но нельзя отказать 
ей в главном достоинстве: 
здесь есть конкретная по
пытка преодолеть сегодняш
нее бесправное положение 
профсоюзов. Да, принятые 
некогда циркуляры о пра-
вах
шли 
чие

наших профсоюзов »о- 
сегодня в противоре- 

с тем же законом о
коопереции, с законом о 
трудовых предприятиях. 
Только один пример: без 
«санкции» профсоюза ад
министрация не вправе уво
лить человека, а распустить 
целое предприятие — 
можно. Члены кооператив
ных предприятий более »се
го выпадают из-под защи
ты профсоюза, потому что, 
как спохватились теперь, 
многие новые законы не 
прошли Так называемой тех
нической экспертизы проф
союзов, иначе говоря — не 
были проработаны в частит 
социальной защищенности 
трудящихся. Отчасти это-
упущение стараются ликви
дировать на местах. Тот 

' же Свердловский отрасле
вой обком профсоюза пере
ходит теперь на договорную 
систему работы со строи
тельными коллективам« об 
ласти, создает сав$о юриди
ческую службу, сможет- 
компетентно и независимо 
представлять интересы ра
ботника в конфликтной си
туации, готов оказывать 
квалифицированную помощь 
в разработке проектов кол 
договоров и прочих рабо
чих документов для любо
го строительного коллекти
ва. Последнее — самое су
щественное, поскольку те 
же колдоговоры — «основа 
жизнедеятельности коллек
тива» — не срабатывают не 
только из-за необязатель-
ности сторон, но и
того, что 
ставлены, 
профсоюз 
реальное

неграмотно
из-за 

со-
В конце концов 

должен иметь 
право голоса не

только в пограничных ситу
ациях (уволить работника— 
не уволить, закрыть пред
приятие — или нет). Сей
час, по сведениям того же 
отраслевого обкома проф
союзов, наметилась тенден
ция ликвидации предприя
тиями социальной сферы. 
«Северскстрой», например, 
распрощался со своим До
мом культуры. Сэкономил 
таким образом, энную сум-
му и, может быть, 
«накинул» зарплату 
работникам. Но это 
годня. А завтра? Где

даже 
своим 

— се- 
гаран-

тия, что люди не побегут 
отсюда: от длинного руб
ля— к нормальным, т. е. 
цивилизованным, условиям 
работы, быта, отдыха с са
уной, спортзалами, профи- 
лакториями и т. д.? И кому, 
как не профсоюзам, высту
пить защитниками этих ци
вилизованных условий рабо
ты, быта, отдыха. Опять же 
пример «из-за кордона»: в 
Америке 3 процента ' уч
реждений и предприятий 
социального характера во
обще выкуплены профсою
зами. Впрочем, есть приме
ры и не из «прекрасного да
лека»: один из строительных 
профкомов в области со
здал малое предприятие по 
лечению и оздоровлению 
своих грудящихся. Коммер-
ция, но во благо чело-
века, а не рубля...

Была бы это басня —- 
нужна была б мораль, т. е. 
нравственные выводы. А- в 
данном случае пусть чита
тель сделает их сам.

И. АНИКИНА.
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СВЕРДЛОВСК. ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ.
Фотопанорама В. Калимасова.

гцп L

Как лечились наши деды
(Начало в № 42).

Г. Изрезать на мелкие 
кусочки и вскипятить 10 лу
ковиц и одну головку чес
нока в непастеризованном 
молоке до тех пор, 'пока 
лук и чеснок не станут' 
мягкими. Добавить немно
го сока мяты и меда. До
за: по одной столовой ло
жке в час в течение всего 
дня.

Д- Гоголь-моголь — яич
ные желтки, сбитые с саха- 
ром и ромом (натощак).

Е. Смещать сок редьки 
или моркови с молоком и 
медовым напитком; поло
вина сока и половина мо
лока или медового налит
ка. Доза: по одной столо
вой ложке 6 раз в день.

Ж. Смешать две столо
вых ложки свежего непа
стеризованного сливочно
го масла, два желтка све
жих яиц, одну чайную ло
жку пшеничной муки и две 
чайных ложки чистого ме
да. По одной чайной лож
ке много раз в день.

3. Весной от кашля 
очень полезно пить бере
зовый сок или сок клено
вого дерева с молоком.

И. Для облегчения отде
ления мокроты — енроп 
брусничного сока с медом.

13. ЗНАХАРСКИЕ СРЕД
СТВА ОТ БОЛЕЗНИ ЖИВО
ТА И ЗАПОРА

Перед тем, как обратить
ся к знахарским средст
вам от запора, следует 
весьма внимательно про
честь главку «Отчего люди 
рано умирают, всегда бо
леют и не знают истинной 
причины своим «хворо
бам» и преждевременной 
смерти».

По утверждению знаха
рок, почти все болезни и 
преждевременная смерть 
людей зависят, главней
шим образом, от питания 
(т. е. диеты), недопустимых 
смесей .в нашей пище и, в 
конечном итоге, от засоре
ния и деформации толстой 
кишки.

Люди, как правило, счи
тают себя «трубой-инсине
ратором», в один конец 
которой пища входит, а из 
другого выходят отбросы. 
«Бросай в трубу, что хо
чешь, — думают иные, — 
все сгорит...». Да, сгореть- 
то сгорит, но если 
в эту «трубу» бросать не 
те продукты, го там же 
сгорит от 25 до 50 лет ва
шей жизни!

Очень немногие знают, 
что в толстых кишках скап
ливается много долголет

него кала, главным образом 
от потребления крахмали
стых веществ и вареной, 
печеной и жареной пи
щи. Молекула крахмдла 
нерастворима ни в воде, 
ни в спирте, ни в эфире. 
Эти нерастворимые частич
ки крахмала, попадая в си
стему нашего кровообра
щения, как бы засоряют 
кровь, прибавляя в нее 
своеобразную . «крупу». 
Кровь в циркуляции имеет 
тенденцию освободиться от 
этой «крупы» и, в конце 
концов, устраивает для нее 
складочное место то там, 
то сям. Вареная, печеная и 
жареная пища совершенно 
не дает питания клеткам и 
стенкам толстой кишки, а 
морит ее голодом. Нао
борот, растительная пища 
обладает своего рода маг
нитными свойствами, дает 
питание стенкам толстой 
кишки и имеет свойство 
«мести» все попадающееся 
на ее пути к заднему про
ходу.

За 40 лет жизни человек, 
скажем, съедает 40000 обе
дов, ужинов, завтраков. 
Если он питался главным 
образом крахмальной и 
вареной пищей, то каждая 
еда, проходя через тол
стую кишку, оставила слой 
или пленку кала.

Поэтому довольно часто 
надо прибегать к клизме: 
в кружку наливать две 
кварты теплой воды и сок 
от половины лимона.

...Ошибки прошлых лет 
в нашем питании очень 
серьезны и их можно пе
речислить в таком порядке:

1. Усиленное питание 
белками, вследствие ложно 
укоренившегося мнения, 
что только белки дают си
лу организму: отсюда по
стоянное гниение белков в 
кишечнике и отравление 
крови.

2. Незнание правильных 
методов варки пищи, из
лишне долгое кипячение, 
выпаривание полезных ми
неральных солей и унич
тожение этим витаминов.

3. Белый хлеб, сладкие 
булки, пирожные, излиш
ки сладостей и сахара, 
вследствие чего всегда из
быток кислоты в крови и 
постоянное брожение уг
леводов в желудке. С дру
гой стороны, постоянный 
недостаток щелочных про
дуктов в нашем организме 
делает невозможной необ
ходимую нейтрализацию 
кислот, образующихся как 
от питания белками, так и 
брожения углеводов.

D Ш!
4. Упорное, на протяже

нии 2—3 поколений, избе
гание, особенно в течение 
зимы, употребления в пи
щу сырых овощей, зелени 
и фруктов, в которых толь
ко и заключаются мине
ральные соли и витамины.

5. Постоянное отсутствие 
здоровых сортов хлеба, зе
лени и фруктов при сидя
чем образе жизни вызыва
ет хроническую вялость 
желудка и толстой кишки, 
что в свою очередь приво
дит к застоям пищевых от
бросов (запорам) и само
отравлению всего организ
ма в течение целого ряда 
лет.

6. Обилие мясных про
дуктов, мясных супов, ост
рых мясных соусов, зло
употребление спиртными 
напитками и пивом преж
девременно разрушает поч
ки и печень еще до 40-лет- 
него возраста, сокращая 
нашу жизнь на 15—20 лет.

7. Нежелание вниматель
но следить за всеми отправ
лениями своего организма, 
нежелание избавляться от 
привычек неправильной 
еды, питья, излишков в 
том или ином пищевом 
продукте всегда приводят 
к заболеваниям.

8. Молоко, в особенности 
коровье, никогда не пред
назначалось природой для 
питья взрослого человека, 
а только для очень малень
кого теленка, пока он еще 
не может есть твердой пи
щи. Никогда не следует 
пить молоко за обедом, 
ужином, завтраком. Многие 
утверждают, что, питаясь в 
течение 15—30 дней одним 
только молоком, улучшают 
свое здоровье. При молоч
ной диете помогает не мо
локо, а замаскированная го
лодовка. Потребление мо
лока, в особенности пасте
ризованного, вызывает за
пор, чего многие не знают.

От колыбели и до гробо
вой доски для человека 
молоко является самым 
предательским продуктом 
и причиняет его потреби
телям инфлюэнцу, бронхи
альные болезни, астму, сен
ную лихорадку, чахотку и 
синус,

В коровьем молоке на 300 
процентов больше казеина, 
чем в женском. Из казеина 
делают расчески, сто
лярный клей. Вот и 
вспомните утверждение зна
харей и многих ученых 
прошлых времен, что от 
молока суставы черствеют, 
артерии твердеют...

ТАК ТРАДИЦИОННО 
начинают отвечать здесь 
на любой телефонный 
звонок. Ну а далее, в за
висимости от характера 
разговора, следует либо 
четкий и незамедлитель
ный ответ на вопрос в 
трубке, либо немногос
ловная служебная пере
кличка, так сказать, в ра
бочем порядке. Вообще, в 
этом небольшом помеще
нии я насчитала девять 
телефонных аппаратов, и 
у каждого — свое опре
деленное место и назначе
ние. И только, пожалуй, 
специалист способен не 
спутать и без труда отли
чить позывные голоса 
каждого из них. Специа
листы называются здесь 
дежурными электромонте
рами, а помещение из 
двух комнат — крое- и ав
тозалом, а в целом — ав
томатической телефонной 
станцией, которая с 1954 
года неизменно служит 
заводу железобетонных 
изделий, круглосуточно 
обеспечивает «кровью» 
его телефонные артерии.

Станция на 500 номе
ров вместе со всем об
служивающим персона
лом принадлежит электро
цеху, а ныне входит в со
став кооператива «Ацтэк». 
И все бы ничего, да как 
будто отслужила она свой 
амортизационный век и 
теперь часто выходит из 
строя, прибавляя работы 
связистам. Простейшее, 
допотопное оборудование 
с трудом выдерживает 
нагрузки, не переносит 
длительных телефонных 
бесед, из-за чего часто 
сгорают реле. За трид
цать лет технический про
гресс предложил службам

* Компас В КНИЖНОМ мире >»;ааинмммимм«мм««мияя|

«Техническая книга» - строителям!
Сейчас в нашем магази

не — большой выбор по
собий, предназначенных 
для рабочих различных 
строительных специально
стей. Предлагаем сверд
ловским домостроителям 
познакомиться со следу
ющими изданиями:

Общестроительные нор
мативы времени на лако
красочные покрытия — 
4 р. 50 гс

ЕНиР. Сборник Е2. 
Земляные работы. Выпуск 
3. — 25 к.

ЕНиР. Сборник Е4. 
Монтаж сборных и устрой
ство монолитных железо
бетонных конструкций.

ж ж ж ж жж а ■

* Народный 

календарь-90

9 4 декабря — Введение. Оно при
шло — зиму привело.
• 12 декабря — Парамона снег — 

быть метелям до Николина дня (19 де
кабря) .
• 29 декабря — Агей. Коли сильный 

мороз затрещит — стоять ему до Кре
щенья (19 января).
• В декабре православная церковь 

отмечает введение во храм пресвятой 
богородицы, один из крупных двунаде
сятых праздников.

связи новые координат
ные станции, на микро
схемах — по последне
му слову... А эта, старая, 
вее еще пытается соста
вить им конкуренцию, та
рахтит, не сдается, соеди
няет телефонные разгово
ры, будто бы оправдывая 
свое существование...

Ь мхм ■ ж ж ж ж ж ж ж-ив г 
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* Репортаж

: «атс : 
; слушает...» ; 
ри мв ш на ЖВГжР

Однако, несмотря на ее 
допотопность, случайно
му посетителю АТС навер
няка не разобраться в ее 
хитросплетениях, потому 
что послушна она лишь 
опытным связистам, лю
дям с образованием. Про
сто диву даешься, 
как одни человек умудря
ется успевать обслужи
вать оба зала и одновре
менно отвечать на теле
фонные звонки. Во вся
ком случае, за время мо
его получасового пребы
вания на АТС дежурный 
электромонтер Галина 
Суслопарова (самая моло
дая в смене) ни разу не 
присела, хотя бы для того, 
чтобы удовлетворить мое 
любопытство, отвечала на 
ходу, что-то паяла, пере
говаривалась с монтерами 
по служебному телефону. 
А потом, как бы оп
равдываясь, сказала:

— У нас вообще-то

Вып. 3. Мосты и трубы.— 
70 к.

ЕНиР. Сборник Е8. От
делочные покрытия стро
ительных конструкций. 
Вып. I. Отделочные ра
боты. — 40 к.

ЕНиР. Сборник Е12. 
Свайные работы. — 40 к.

ЕТКС работ и профес
сий рабочих. Вып. 3. Раз
дел: строительные, мон
тажные и ремонтно-стро
ительные работы. В 2-х 
частях. (Ч. I — 1 р. 50 к., 
Ч. 2 — 1 р.ЗОк.).

Прейскурант на строи
тельство объектов желез
нодорожного транспорта. 
Часть XI. Здания жилищ
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всегда так вот неспокой
но. Разве что после пяти 
часов, когда заводоуправ
ление рассасывается, да 
в перерыв с 12.30 до 1.30 
случаются небольшие пе
редышки. Тогда-то и сами 
стараемся успеть переку
сить, работаем ведь по 12 
часов без официальных 
перерывов. Вот сегодня 
успела два раза поменять 
номера, сделать установ
ку нового телефона для 
переехавшего отдела снаб
жения... А потом посто- 4*; 
янно звонят, спрашивают, 
как попасть туда-то и туда- 
то, словно в мини-спра
вочное службы «09». 
Кстати, если нужно по
пасть в какой-либо отдел 
или цех завода ЖБИ, зво 
ните: 47-93-00. Здесь обя
зательно помогут найти. 
Либо я, либо три моих 
сменщицы.

Всего лишь четыре че
ловека, четыре женщины 
обслуживают этот мощ
ный переговорный центр 
и днем и ночью, меняя 
друг друга через каждые 
12 часов. К службе АТС 
на заводе, казалось оы, 
уже привыкли и воспри
нимают ее наличие как 
само собой разумеющееся. 
А вот если бы она пре
кратила отчего - либо 
функционировать, вряд ли 
бы обошлись заводчане 
без внутренней м внешней 
связи, застопорились бы 
наверняка все звенья про
изводственной цепочки на 
длительное время. Ибо 
без телефонной связи в 
наш век никак нельзя, 
без подручных средств об
щения попросту не вы
жить, что ни говори...

М. СИМОНОВА.

ногражданские. Вып. 4,— 
1 р. 70 к.

СНиП IV — 13-84. 
Сборники сметных норм 
затрат на оборудование и 
инвентарь общественных и 
административных зданий. 
80 к.

СНиП IV—14-84, УСН. 
УСН. Сб. 1-13.2. Каналы 
промышленных площа
док. — 40 к.

Эти издания можно при
обрести в магазине «Тех
ническая книга» № 8 по 
адресу: Свердловск, ул. 
Карла Либкнехта, 16.

М. КОВАЛЕВСКАЯ, 
редактор отдела 

пропаганды объединения 
«Свердкнига».

* Спортивная 

жизнь ПСО

Ура, чемпионы!
Начался сезон у волейболистов ПСО> 

«СДСК». Кубок Свердловска, посвящен
ный 7 ноября, наши волейболисты вы
играли, обыграв в финальной встрече 
команду «Искра» . Свердловска со сче
том 3:0. В городе Асбесте проходил фи
нал первенства области среди строите
лей. Участвовало 7 команд городов Ка
менска Уральского, Нижнего Тагила, 
Первоуральска- (две команды), Невьян
ска, Асбеста и ДСК Свердловска. Обы
грав все команды со счетом 3 : 0, наши 
домостроители стали чемпионами обла
сти.

А. БЕЛЕНОВ, 
тренер команды.
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